

<b>Zeitschrift:</b>	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
<b>Herausgeber:</b>	Société fribourgeoise d'éducation
<b>Band:</b>	87 (1958)
<b>Heft:</b>	3
<b>Rubrik:</b>	Le voyage du Corps enseignant fribourgeois : Bruxelles 1958

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 10.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Bulletin pédagogique

**Organe de la Société fribourgeoise d'éducation  
et du Musée pédagogique**

---

*Rédacteurs :* Gérard Pfulg, inspecteur scolaire, à Fribourg.  
Eugène Coquoz, instituteur, rue Guillimann 27, à Fribourg.  
Paul Genoud, instituteur, à Zénauba.

*Administration :* Raymond Progin, inspecteur scolaire, route des Alpes 28, à Fribourg. Compte de chèques postaux IIa 153.

Le *Bulletin pédagogique* paraît 14 fois par an, soit le 15 de chaque mois (sauf en août) et le 1<sup>er</sup> des mois de mars et mai.

Le *Faisceau mutualiste* paraît 6 fois par an, soit le 1<sup>er</sup> des mois de février, avril, juin, juillet, octobre et décembre.

---

SOMMAIRE. — V<sup>e</sup> Voyage du Corps enseignant fribourgeois, Bruxelles 1958.  
— † M. Laurent Sansonnens, instituteur retraité. — Le Rhin. — Plaisir de la rédaction à l'école primaire. — Actualité. — Améliorez votre français.

---

## Le voyage du Corps enseignant fribourgeois Bruxelles 1958

On a affirmé, non sans raison, que les voyages forment la jeunesse, et cela vaut aussi pour la plupart des adultes, plus casaniers, moins avides d'espace et ivres d'aventures.

Le succès remporté par les randonnées de ces années dernières nous engage à poursuivre une expérience si concluante et si fructueuse.

Après Rome, Lourdes, La Salette et la Côte d'Azur, Paris et Lisieux, c'est à Bruxelles, foyer, en 1958, de l'Exposition mondiale, que sont conviés, cette fois-ci, les membres du Corps enseignant fribourgeois.

A la conquête pacifique d'un coin de l'Europe occidentale, témoin, d'une brillante civilisation.

Le parcours, effectué en car, nous vaudra de prendre contact avec des sites, des monuments, parés des grâces de la nature et des séductions de l'art, en particulier Strasbourg, siège du Conseil de l'Europe, Bruges, réceptacle de beauté, Reims, la royale, qu'ennoblit la cathédrale gothique du XIII<sup>e</sup> siècle.

Voci maintenant quelques *indications pratiques* :

1. *Date* : le voyage s'effectuera entre le samedi 23 août et le samedi 30 août.
2. *Parcours* : Fribourg, Bâle, Luxembourg, Namur, Bruxelles, Ostende, Lille, Tournai, Reims, Langres, Besançon, Pontarlier, Vallorbe, Fribourg.
3. *Prix* : 220 fr. approximativement.
4. *Inscription* : délai en a été fixé au 15 mai, date-limite.

Prière aux participants de s'inscrire auprès de M<sup>me</sup> José Winckler, présidente de la Société des institutrices, Grand-Rue 23, Fribourg, et de M. Raymond Progin, secrétaire de la Société d'Education, route des Alpes 28, Fribourg.

Que chacun fasse ample provision de bonne humeur et d'humour, et bon voyage !

*Le Comité de la SFE et de la Société des Institutrices.*

## † M. Laurent Sansonnens, instituteur retraité

Dimanche 2 février, M. Laurent Sansonnens, instituteur retraité, mourait des suites d'une chute avec son scooter et, mercredi 5 février, on conduisait sa dépouille mortelle au cimetière de Mézières.

Il y a six ans que M. Sansonnens avait pris une retraite bien méritée après quarante ans d'enseignement. Sorti de l'Ecole normale d'Hauterive en 1911, il débuta dans la carrière à Villeneuve d'où, après deux ans, il monta à Nuvilly où il enseigna pendant quatre ans. De là, il alla à Wallenried, il s'y dévoua pendant onze ans dans une classe très chargée et rendue difficile du fait que la population était bilingue. En 1928, il prit la deuxième classe inférieure mixte de Semsales, poste qu'il garda pendant neuf ans. Mais cette classe ayant été supprimée en 1937, M. Sansonnens se vit confier l'école mixte de Villariaz. C'est là qu'après quatorze ans d'un fructueux enseignement, il prit sa retraite.

Comme pédagogue, M. Sansonnens était continuellement à l'affût de nouveaux procédés susceptibles de fixer l'attention de son jeune auditoire. Il avait en particulier mis en pratique une manière à lui, très rapide, pour apprendre la lecture aux petits.

Soucieux de se développer, il avait suivi des cours de travaux manuels. Très adroit de ses mains, il occupait ses loisirs à des travaux de menuiserie. Notons en passant qu'il était également apiculteur avisé.

Les peines, de cœur principalement, ne lui furent pas épargnées, ainsi qu'à son admirable épouse (Dieu éprouve ceux qui l'aiment, dit-on). Il n'eut pas le bonheur d'avoir des enfants ; à défaut de ceux-ci, il eut de nombreux filleuls.

M. Sansonnens laisse le souvenir d'un bon instituteur, d'un charmant collègue et d'un brave homme très estimé de la population de Mézières où il s'était retiré. Aussi, Mézières et le Corps enseignant glânois, conduit par son inspecteur M. Ducrest et M. Magnin, préfet, lui ont-ils fait de belles funérailles auxquelles participèrent des délégations de Semsales et de Wallenried. A sa veuve, déjà bien éprouvée, nous adressons notre très vive sympathie et nous renouvelons l'expression de nos plus sincères condoléances, avec l'assurance de nos prières.

Cher Laurent, repose en paix ; pour toi la lutte est finie. Dieu t'a certainement accueilli par ces mots : Viens, bon et fidèle serviteur.

L. B.